
正考慮是否參選特首的唐英年昨早到訪東華三院黃笏南中學參觀，又與
約20名學生交流，歷時約半小時。有份和唐英年交流的學生就讀中4至中7
級，是學生會、領袖生、音樂組、朋輩輔導組、公民教育組的代表。中6
學生和中7學生分別要面對末代高考和首屆新高中文憑試，備受壓力，自
然把握機會向唐英年表達意見。有應屆高考生向唐英年大吐苦水，坦言末
代高考生承受前所未有的壓力，希望政府預留更多學額予本地學生。唐英
年解釋政府政策時指出，大學方面今年已預留雙倍學額，又強調大學招收
外地、內地學生可以令本港學生拓闊視野。

考慮學制掛㢕 便港生內地升學
唐英年在回應另一位學生對大學學位不足的擔心時，就透露了「疑似」

參選政綱，「未來我都想考慮一下，如何讓更多學生能夠升學的機會可以
多些，無論在香港本地升學或者香港以外升學。」他又了解到現時不少學
生想申請考進內地大學，會考慮未來將香港學制與內地大學掛㢕，讓香港
的中學生升學時多一個選擇。

至於就讀新高中課程的學生，就當面表達了自己修讀通識科的切身感
受。該位學生認為通識作為新高中課程必修科，學生在該科考得的成績將
會影響學生的學業生涯，批評學生在既有的答題框架之下，獨立思維會受
到阻礙。唐英年表示明白他的擔憂。

談議會文化期望 盼溝通建互信
代表公民教育組的中五級學生問唐英年對未來議會文化的期望，唐英年

強調言論、表達自由是香港的核心價值，期望大家以包容和互相尊重的態
度去聽意見，用溝通去建立互信。對於有社會各界人士斥責一些表達手法
較激進的議員教壞年輕人，他又表示有信心香港人懂得獨立思考，知道何
謂理性。

來自朋輩輔導組的中五級學生問唐英年對90後的看法，唐英年則說，90
後將會是「我們的將來」，大家對於年輕人的愛心和關心有時候會緊張了
一點，他又舉自己為例說：「我有些比較激的言論，其實是出自愛心、鼓
勵，緊張你們未來的發展、未來的方向。」他又坦言，對於過去有時候可
能用詞不當而被人拿來大做文章，他會經一事長一智。

寄語90後 構建更和諧民主社會
在參觀行程結束前，他向傳媒分享參觀感想，再次大讚90後的年輕一

代：「香港的發展就是靠這一代90後，用你們的熱誠、理想、抱負、熱心
去構建一個更加和諧、更加成功、更加民主的社會。」
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訪中學了解90後憂慮 重視未來主人翁發展

唐唐：較激言論出自愛心
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官曾蔭權任內最後

一份施政報告以「繼往開來」為題，宣布復建居屋，發
展九龍東新商業區，長者及殘疾人士2元乘搭公共交通
工具等利民紓困、長遠發展的措施。港大民意研究計劃
就巿民對施政報告評價進行的跟進調查結果顯示，巿民
對是份施政報告的評分是56.1分，43%受訪者滿意這份
施政報告，較早前的首輪調查下跌4個百分點，83%受訪
者贊成復建居屋。調查機構表示滿意度下跌的情況多年
來都有，認為巿民經過初步討論後，對施政報告的評價
仍然相當正面。

港大民意調查計劃在本月13至14日，成功以電話訪問
520名香港巿民，發現巿民對曾蔭權較早前發布的施政報
告的滿意程度，由即時調查的47%下跌至跟進調查的
43%，而不滿程度則由18%上升至25%。調查機構強
調，滿意程度下跌和不滿程度上升的情況年年皆有，今
年的跌幅屬於輕微，不滿程度增幅則屬偏高。另外，巿
民對今年施政報告的評分較即時調查下跌3分，最新評
分為56.1分，跌幅一般。

83%受訪者贊成建新居屋
港大方面又就巿民對施政報告的內容的具體反應進行

調查。房屋政策方面，83%受訪者贊成建新居屋，11%
反對，4%表示一半半；被問到曾蔭權提出的房屋及土地
供應對穩定樓巿效用大還是小時，56%認為效用小，
19%認為效用大，12%認為一半半，12%表示「唔知、
難講」。扶貧政策方面，56%受訪者認為曾蔭權提出的各
種措施，對紓緩基層巿民壓力的效用小，19%覺得效用
大，12%表示一半半；至於報告內的各種措施解決貧富
差距的效用，76%巿民認為效用小，11%認為一半半，
8%覺得效用大。

特首選舉經費 CY跟足法例指引
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對出席活動開支會否計算於選舉經

費，正「備選」來屆特首的前行政會議召集人梁振英昨日表示，會
完全根據有關選舉法例及有關指引。至於由何時開始計算，他重申
會完全依據法律要求，所有做法根據律師的法律意見。

傳煲呔赴台「走一圈」當局澄清
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對有消息指行政長官曾蔭權稍後可能

訪台，政制及內地事務局局長譚志源稱，特首曾表示他非常有意願
希望可以到台灣「走一圈」，但在局方目前的工作範圍內暫時未有
此計劃：「如果有進一步的發展，我們會向大家交代。」

被問及是否可以在月內成行時，譚志源重申暫時未有此計劃，故
相信在可見的未來不會成行。至於台灣一直希望香港可以讓台灣居
民免簽注來港的安排，或兩地可以免簽注，有關事項的進展如何，
譚志源則說，特區政府在不久前把台灣訪客來港的簽注延長了，由
7天延長至30天。現時是透過保安局和入境事務處的同事的努力，
希望可以盡快在網上簽注方面有更便利的措施：「此方面，我們現
在需要處理一些技術方面和電腦系統方面的問題，希望可以爭取盡
快落實更便利簽注的安排。」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 唐英年辭去政務司司長時說

過，會「多聽多看多了解」社會情況才決定是否參選特首，

早前落區又表明心跡，強調自己關心年輕人和教育事務。他

昨日再接再厲，起錨前往父親唐翔千有份捐款興建的中學，

參觀校舍設施及學生上課情況，又與學生座談了解他們的學

習情況和擔憂。期間他嘗試為自己過去對年輕人的批評「解

畫」，直言：「我有些比較激的言論，其實是出自愛心、鼓

勵，緊張你們未來的發展、未來的方向。但無論如何，有時

是否用詞不當，用了被人可以抽起來做文章，我都經一事長

一智，每一次都可以總結經驗。」他又提到，香港的未來要

靠青年人去構建更加和諧，及更加民主的社

會。
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唐父捐款建校 探訪份外親切
唐英年昨日參觀的東華三院黃笏南

中學是東華三院轄下第一所中學，原
來與他甚有淵源。現時位於九龍塘牛津道的校舍於
1961年奠基，唐英年父親唐翔千正是當時東華三院總
理之一，亦有份捐款予東華三院興建校舍。校方將
1961年時任的董事局成員存照，掛在學校正門通往小
食部的大門門框上方，唐翔千的照片亦在列。未知唐
英年選擇東華三院黃笏南中學作為他落區的第三站，
是否有特別用意呢？

百學生揮手歡呼 樂團演奏壓軸
唐英年昨早在長子唐嘉盛陪同下約10時到達學校正

門，在榮譽校監張佐華、校監陳文綺慧、校長梁志堅
迎接下步入校園。由於他抵達時正值小息時間，唐英
年特地穿過大堂走進小食部，向大批守候的學生打招
呼，在場過百名學生表現十分雀躍和興奮，不停歡

呼，又向唐英年揮手。隨後他進入一間會議室，了解
該校的歷史和課程架構，又與該校老師交流，諮詢他
們的教學工作情況和困難。

唐英年與教職員傾談過後步出會議室，在大禮堂觀
看學生上音樂課練習使用弦樂樂器的情況。他笑問學
生是否每人都學了樂器很長時間、有沒有人升上中學
才開始學樂器、在家裡是否時常需要練習。同學都樂
意回應唐英年的問題，讓這位貴賓為課堂增添一點突
如其來的樂趣。唐英年又到操場觀看學生上體育課，
之後就拾級而上參觀美術室和多媒體學習室，去到圖
書館與約20名學生交流。

參觀活動尾聲，該校的管弦鼓擊樂團更特地為唐英
年演奏一曲「拉德斯基進行曲」(Radextzky March)，樂
團指揮張顯斌老師表示，這首曲較熱鬧，演奏時間
短，是許多樂團在演奏會安歌環節會演奏的曲目，適
合用來作活動的結尾。　 ■香港文匯報記者 鄭治祖

打成一片

民望升跌 唐英年視鼓勵鞭策

曾德成參觀社企 試製包點有板有眼

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 日前有大學民調顯示，
備選特首的梁振英頻頻落區大打民生牌，民望超過其
他有意參選人士。仍在考慮是否參選的唐英年昨日參
觀完一所中學後接受記者提問，被問到民望是否他參
選的重要考慮時，唐英年回答說：「民望是其中一個
指標，如果民望上升的時候，對我是一種鼓勵；如果
民望下跌，對我是一種鞭策。亦即是說，我正在做的
工作需要做得更加好，所以我現在會利用未來的時
間，去多聽多睇多了解。」

至於會否參考梁振英表態「備選」以方便落區宣傳
政綱挽回民望，唐英年拒絕評論其他幾位有意參選特

首人士的言論和態度。
他強調，自己會在未來一段時間繼續與社會各界接

觸才會決定去向。他沒有回應會否定下決定參選特首
的最後日期。

另外，日前立法會政制事務委員會有議員討論「備
選」期間的開支應否申報選舉經費，被問到會否將辭
職至今這段時間的開支申報作選舉經費時，唐英年回
應指：「在這一段期間，我都是多聽多了解多看社會
各方面的設施和情況。我認為我在辭職後清楚表明未
決定是否參選，所以這一段期間我還未去到參選的時
候，是無需要計算經費的。」

新出爐的《施政報告》建議加強對
少數族裔人士的支援。民政事務局局

長曾德成昨日前往九龍城參觀區內社企，包括到龍城
麵包工房了解麵包師傅和少數族裔包點學徒的工作情
況，又捲起衣袖試製包點，表現有板有眼；他並強調
少數族裔是香港一分子，重申透過地區人士的熱心推
動及非牟利團體的積極參與，社會企業可為少數族裔
人士提供就業機會，提升就業技能，達到「助人自助」
之目的，十分值得推廣。

曾德成又指，正如《施政報告》所述，政府會繼續
加強支援少數族裔及內地新來港定居人士，協助他們
融入社會，與主流社區加深認識及互相尊重。曾德成
此行還參觀了香港保護兒童會，聽取該會簡介為少數
族裔人士提供的服務；探訪了中心的功課輔導班，與
少數族裔學童交談；又俯瞰建議興建的啟德多用途綜

合體育館，並指政府正就體育館的融資方案及營運模
式進行研究，會盡快展開前期工程。

■香港文匯報記者 鄭治祖

親自動手

■唐英年探訪黃笏南中學，與學生有講有笑。香港文匯報記者曾慶威 攝

■曾德成在龍城麵包工房試製包點。

■東華三院黃笏南中學的管弦鼓擊樂團為唐英年演奏。
香港文匯報記者曾慶威 攝


